
令和元年５月２７日 

苫小牧市健康こども部こども支援課 

児童相談複合施設の整備に係る住民説明会 

におけるご意見・ご質問への見解等について 

実施日時：令和元年５月２４日（金）午後６時から６時４５分 

実施場所：福祉ふれあいセンター 研修室 

参加者数：２９人           

 

№ 
市民からの御質問や 

ご意見の要旨 
苫小牧市又は室蘭児童相談所の見解等 

1 

苫小牧市の「子ども家庭総合

支援拠点」は、既存であるも

のなのでしょうか。 

【苫小牧市】 

「子ども家庭総合支援拠点」は、平成２８年の児童福祉法改正により、

市町村の児童対応に当たる相談員等の資格要件が規定されています。

令和元年度の４月から、現在市役所にあるこども支援課相談係を法律

上定められた支援拠点として位置付けており、この施設が供用開始後

に移転する予定です。 

2 

市役所の方が行きやすいとい

う方もいらっしゃるかと思い

ますが、その対応は。 

【苫小牧市】 

この施設の目的としては、市の相談拠点と児童相談所分室が同じ施設

にあるということで緊密な連携のもとに複雑化する児童相談に対応

することを目指しておりますので、ご理解いただきたいと考えており

ます。また、市役所内には母子保健部門等もありますので、連携しな

がら児童相談の対応に当たっていきたいと考えております。 

3 
児童養護施設は、北海道に何

か所あるのですか。 

【室蘭児童相談所】 

児童養護施設は全道で２５か所ほどあり、胆振日高管内では、わかす

ぎ学園と北海暁星学園の２か所となります。苫小牧市内にはわかすぎ

学園のグループホームのような形態である地域小規模児童養護施設

の２か所目ができたところです。 

4 

素晴らしい組織、施設がこれ

からできますが、毎年児童相

談所が関わったお子さんが痛

ましい事故にあっておりま

す。皆さん一生懸命やられて

いると思いますが、その事故

が一つでも減るような組織で

あって欲しいと願います。 

【室蘭児童相談所】 

ありがとうございます。私たちも千葉や東京都目黒区の事件を他人事

とは思っておりません。私たちも改めて、これくらいでいいだろうと

か、甘い考えを持たずに、基本的にはかなり厳しめの事を考えて対応

しております。ご家庭に返す場合も警察と連携してすぐご家庭に入っ

ていけるよう役割分担しながら対応しております。そのように他の児

童相談所の教訓というものを自分たちのものとして対応していきた

いと思っております。皆様方の御協力を頂きながらしっかりと対応し

ていきたいと思いますのでよろしくお願します。 

5 

４名の児童福祉司が今年度か

ら配置されたと聞いておりま

すが、そういう体制になって

いるのですか。 

【室蘭児童相談所】 

正式な分室という形ではありませんが、苫小牧で４名の児童福祉司が

すぐ対応できるという形を今年度からとっております。基本的には苫

小牧市を中心とした東胆振から日高管内を担当しており、今までより

も早く対応できる体制としています。分室ができれば更に体制が強化

されることになります。 

 


